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花蓮縣議會第 20 屆第 4 次臨時大會第 2 次會議紀錄 

時  間：中華民國 112年 9月 8日(星期五)上午 09時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻、徐雪玉、魏嘉賢、張美慧、楊華美、胡仁順、謝國榮 

韓林梅、徐子芳、吳東昇、傅國淵、鄭寶秀、邱光明、林品仰 

林則葹、林源富、黃  馨、吳建志、鄭乾龍、詹金富、黃玲蘭 

鍾素政、笛布斯．顗賚、李正文、周駿宥、蔡依靜、林正福、 

林玉芬、哈尼．噶照、程美蓮、簡智隆、金淑敏 

請  假： 

列  席：本會秘書長陳德惠  主任余玉琳  主任潭進成  秘書劉宋彬 

主  席：張議長峻 

記  錄：許瑞文 

甲：報告事項 

秘書長陳德惠報告：開會時間已到，議員簽到已超過半數請主席宣佈開會。 

主席報告：會議開始，本次會議之議程為二、三讀會議。 

乙：二、三讀會 

一、縣府提案： 

(一)民政類第 1-8號案：照審查意見通過（詳如議事錄）。 

(二)財政類第 1、3、4號案：照審查意見通過（詳如議事錄）。 

(三)建設類第 1-2號案：照審查意見通過（詳如議事錄）。 
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(四)教育類第 1-6號案：照審查意見通過（詳如議事錄）。 

(五)農業類第 1-6號案：照審查意見通過（詳如議事錄）。 

(六)保安類第 2號案：退回（詳如議事錄）。 

小組審查意見：退回，請將下列相關意見研議修正後再送本會審議。 

1.第 6條修正刪除投保規定部分，建議以本縣山域

特性、事故發生率、山岳海拔高度等因素分級別

(例如：一般及特殊管制山域)要求民眾納保，以

強化意外事故預防及保障民眾生命財產安全，規

劃適當保險機制，以符合保險分擔風險、分攤損

失之原則。 

2.條文第 14條第 2項，建議另訂之收費辦法研擬後，

請一併提供本會議員參酌。 

 

保安類第 3號案：照審查意見通過（詳如議事錄）。 

二、議員提案(共計 84案)： 

(一)民政類第 1-9號案：照案通過（詳如議事錄）。 

(二)財政類第 1-2號案：照案通過（詳如議事錄）。 

(三)建設類第 1-39號案：照案通過（詳如議事錄）。 

(四)教育類第 1-3號案：照案通過（詳如議事錄）。 

(五)農業類第 1-22號案：照案通過（詳如議事錄）。 

(六)保安類第 1-9號案：照案通過（詳如議事錄）。 

三、調查報告 

(一)民政類第 1號案：照處理意見通過（詳如議事錄）。 

(二)建設類第 1號案：照處理意見通過（詳如議事錄）。 

(三)保安類第 1號案：照處理意見通過（詳如議事錄）。 
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四、考察報告 

(一)民政類第 1號案：照處理意見通過（詳如議事錄）。 

(二)建設類第 1號案：照處理意見通過（詳如議事錄）。 

五、臨時動議 

(一)張美慧議員：1.一讀會時楊華美議員提及 8月 11日、8月 12日舉辦

之第一屆 Meet花蓮創新創業嘉年華活動 2天 760萬元

經費，截至目前未收到相關資料，請做專案回復： 

○1 此創業活動知道的縣民有多少? 

○2 花蓮縣新創能見度有效提升多少?外地來的相關人

士有多少?花蓮在地學子參加人數多少?曾經或正進駐

花蓮青創基地參加人員為多少? 

○3 活動是否能符合相關新創需求? 

○4 在地擺攤商家成果展現是否有效? 

○5 舉辦活動為暑假之星期五、六是否恰當? 

○6 為何在活動現場擺放縣長及立委夫妻之合照?請主

辦單位回復。 

2.此外，針對 2024總統與立委選舉，請花蓮縣政府遵

守行政中立，請勿公器私用將行政資源做為輔選及助

選工具，行政資源請用在花蓮縣縣民之上。 

 

(二)楊華美議員：1.有關青發中心之活動，許多民眾陳情反映，2天 760

萬元的活動經費是否有效果? 

2.另外，謝國榮議員提及復興街 39號拆除預算 95萬

元，該筆預算未在預算書上。 

3.請縣府勿再公私不分，吩咐媒體粉專小編將立委名

字置入。 

4.本席為警察局基層員警請命，因地震、風災，赤柯

山及六十石山的道路未修繕完臻，金針花季由員警執

行交管，活動辦理時執行之勤務是否為必要?請思考基

層員警的安危更為重要。 
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(三)林則葹議員：海葵颱風壽豐山邊路土石沖進兩棟民宅外，壽豐鄉大

樹腳農路地基發生淘空，之前杜蘇芮颱風後公所已回

填，但海葵颱風時更嚴重，經會勘初步研判山坡強降

雨無法流至樹湖溪，導致雨水掏空農路地基，嚴重影

響民眾住宅，請縣府儘速處理以免造成更大災損。 

(四)黃馨議員：請縣府環保局嚴格審查，在光華活動中心的廢棄土申請

案，因民眾強烈反對。在光英段五分土地，已有開心

土質廠等附近陸續廠家設置，本席無反對設置僅是對

地點的選擇，可選擇鳳林環保科技園區、光中段工業

區皆為合法所在地，請縣府謹慎面對土地合法利用及

承租。 

(五)謝國榮議員：教育處營養午餐部分已辦理多年，經費為 1億多元，6

月份無法決標又重新招標，請處長提供相關廠商無法

決標資料?過去歷屆的處長用圍標方式是否有圖利行

為? 

主席：早上會議結束，會後請縣府針對每位議員臨時動議儘速解決，下午

及 9/11變更議程為蒐集資料，散會。 

 

散會：中午 12時 20分。 


